



Les feuilles brunissent trop tôt !

Par Catia Pires

Membre du groupe "Développement durable"

En ce mois d'octobre, quoi de mieux que d'échanger sur le début de cette magnifique saison qui commence: l'automne ! Celle-ci arbore de somptueux décors colorés, à travers les forêts, les parcs, les arbres. De délicieux mets typiques sont à l'honneur tels que la brisolée, la chasse ou encore la célèbre soupe à la courge ! Aussi, cette période s'accompagne de sa fameuse célébration, communément nommée par les Américain-es : Halloween ! Ce mois est synonyme de changements d'heures entraînant un raccourcissement des journées. N'oubliez pas de régler vos horloges et montres puisque pendant la nuit du 29 octobre, l'heure d'hiver pointera le bout de son nez !

Automne 2023

Cependant, vous l'aurez sans doute remarqué, certains de

ces évènements sont apparus plus tôt que prévu cette année. Effectivement, les premiers arbres ont commencé à brunir et à perdre leurs feuilles à la fin du mois d'août, soit plusieurs semaines en avance par rapport aux années précédentes. Habituellement, le feuillage des arbres se modifie dans des nuances de rouge et jaune, les couleurs symboliques de l'automne, avant de sécher et tomber progressivement au sol. Ce processus ne se produit généralement qu'en fin septembre, lorsque l'été se termine.

Causes

De nombreux facteurs internes et externes peuvent contribuer, voire engendrer le brunissement précoce de la végétation :

- Le réchauffement climatique

- Les vagues de chaleur
- La sécheresse

La météo caniculaire de ces précédents étés a produit d'importants dommages sur l'ensemble de la nature. Les températures extrêmes ont amené diverses vagues de chaleur, engendrant une sécheresse considérable. Également, les précipitations de cet été ont été inférieures à la moyenne, ce qui a accentué ce phénomène. Alors, les terrains et sols étant secs, les arbres ne parviennent pas à s'approvisionner en quantité suffisante d'eau, ce qui entrave leur cycle saisonnier. Ceci est problématique puisque **ces diverses étapes permettent à la nature de réabsorber et stocker les nutriments nécessaires afin de survivre à la nouvelle saison (l'hiver).**

De quelles couleurs seront les feuilles cet automne ? La coloration prématurée ou inexistante des feuilles est un phénomène connu car celui-ci a déjà eu lieu à différentes reprises par le passé. Cela a d'ailleurs été le cas dans les années 2003, 2018 ou encore en 2022. Actuellement, un risque significatif de récurrence est présent,

notamment dû à la constante augmentation des températures. Néanmoins, nous ne pouvons pas prédire ce que les prochaines saisons nous réservent !

Alors, au fil du temps, nous pourrions découvrir ce que l'automne 2023 aura à nous offrir !



Le parc des Baumettes vêtu de la saison d'automne !

Le splendide parc de la Fondation les Baumettes offre un magnifique cadre afin de réaliser des balades ou partager des moments de rencontre ! Vous pourrez sans doute observer maintes espèces d'animaux, séjournant ou de passage au sein de ce lieu. Au plaisir de vous accueillir au sein de nos locaux !

Article tiré de <https://www.wsl.ch/fr/news/2023/09/des-couleurs-dautomne-precoces-dans-les-forets-suissees-que-se-passe-t-il.html> et <https://www.lenouvelliste.ch/suisse/entre-secheresse-et-vagues-de-chaleur-les-arbres-brunissent-trop-tot-cette-annee-1321458>